



人類に
奉仕する
ローター



守口ロータークラブ 週報 No. 42



ローター親睦活動月間

2016~17・RIテーマ

本日のピアノ演奏

1. イマジン 2. 雨にぬれても 3. 川の流れるように

本日例会 2017年06月14日(水)
(第2719回)

「守口市政について」
竹嶋 修一郎 会員
担当：親睦活動委員会

次回例会 2017年06月21日(水)
(第2720回)

「私の職業」
三浦 俊造 会員
担当：記念基金委員会

出席報告

例会日	出席	欠席	出席率
06月07日	32 (内免除者1名)	10	76.19%【会員43名】
05月17日	29 (内免除者1名)		メイクアップ2名 (69.05%)



前回例会 (2718回) 6/07 の主な内容

◎ローター日本財団管理委員会より

石井賢治会員へ 第2回ボールハリスフェローバッジ贈呈
正木一光会員へ 第1回ボールハリスフェローバッジ贈呈



◎お誕生日お祝い

江端将哲会員
井上智裕会員

水谷治人会員
松本 茂会員



◇◇◇委員会報告◇◇◇

社会奉仕委員会

- 1、薬物乱用防止教室のご案内
日時：6月12日(月) 14:05～
場所：樟風中学校
- 2、今年度の社会奉仕賞の該当者はおられませんでした。

◇◇◇第12回理事会だより◇◇◇

- 日時：6月7日(水) 13:40～
場所：「事務局」出席：10名
議題：菅野忠彰会員退会届の件
・西原房三会員名誉会員申請の件

◇◇◇次年度職業奉仕委員会

だより◇◇◇

- 日時：6月7日(水) 11:45～
場所：「事務局」出席：7名
議題：邦楽出前授業について
・職業奉仕委員会担当卓話について
・企業職場訪問について

■ 会 長：三 浦 均
■ 幹 事：石 谷 隆 子
■ 広報雑誌・会報委員長：他 谷 勝
URL：http://www.moriguchi-rc.jp/

■ 例 会 場：ホテル・アゴラ大阪守口 守口市河原町10-5
TEL (06) 6994-1111 (代表) 〒570-0038
■ 事 務 所：守口市河原町10-5 ホテル・アゴラ大阪守口5F 〒570-0038
TEL (06) 6994-0010 FAX (06) 6994-0009
■ メールアドレス：info@moriguchi-rc.jp
■ 例 会 日：毎週水曜日 12時30分～13時30分

◎会長の時間

(会長 三浦 均)



老舗と日本人

家族経営、同族経営のファミリービジネスで業歴百年を超える企業を世界を見ると、ヨーロッパ全体では約六千社、アメリカでは八百社あると言われているそうです。これに対し、日本はなんと一万五千社を上回っていると言います。中には六世紀以来続く土木建築業の金剛組のような企業もあります。

家族経営、同族経営については、封建的で民主主義に反するとか、発展を阻害して業績不振の原因になるとか、経済評論でも否定的な評価ももつぱらです。

ところが、一万五千を上回るという日本のファミリービジネス老舗企業を具体的にみると、このような評価は当てはまりません。自動車業界のトヨタ、建設業界の鹿島建設、竹中組、カメラ業界のキャノン、パロマ、リンナイなどなど、それぞれの業界をリードする有力企業が目白押しです。マスコミの世界さえ、読売新聞社、朝日新聞社のように同族経営が大きな位置を占めています。日本の経済界、産業界を担っている中核は、家族経営、同族経営の老舗企業であると言っても過言ではないでしょう。

この状態は世界的に見れば特異です。このことは、日本の文化的基盤を如実に示しています。すなわち、同質な文化を共有する民族によって構成される共同体だということです。

それを象徴的に表しているのが、天皇です。天皇という首長的存在があって日本という共同体が確かめられ、精神的な中心に置くことで求心力が強まり、その家系、血統が継続することによって共同体の団結力が強まり、その連帯感によって共同体の一人一人の力が発揮される。これが日本の文化的特性です。

家族経営、同族経営の老舗企業は、それぞれに小さな天皇がいて、まさに日本の文化的特性を発揮していると言えるでしょう。

異なった文化を持つ人間が交わるヨーロッパやアメリカでは、人間の集団を結びつけるものは契約以外にはありません。契約が正確に履行されることが集団の絆となるという、これも文化基盤の一つの姿です。

それぞれの文化を基盤にした姿が、力を発揮するのに有効であり、さまざまな文化を認めていくことこそ、グローバルスタンダードであるべきでしょう。

日本においては家族経営、同族経営のファミリービジネスを否定的に捉えるべきではありません。

卓 話 (5月24日)

医療法人愛岡会 神野歯科矯正
神野 時有 様

(～卓話本文は、次ページに掲載～)

卓 話 (6月7日)

広報雑誌・会報委員会
他谷 勝委員長

(～卓話本文は、次ページに掲載～)

ニコニコBOX S・A・A

石井 会員 日常の些細な事に一喜一憂して。
平沼 会員 いつもすみません。

06/07ニコニコBOX 1,095,000円



◎幹事報告(幹事 石谷 隆子)

- 1、クールビズ期間と言う事で宜しくお願い致します。
- 2、大阪城北RC創立40周年記念誌が届いていますので、回覧致します。



卓 話 (5月24日)

「キレイな噛み合わせで、
めざせ！健康長寿」

医療法人愛岡会 神野歯科矯正

神野 時有 様

岡山南ロータリークラブ会員の神野でございます。岡山市で、40年矯正歯科専門医をしております。

この度は貴重なお時間をいただき、噛み合わせと健康寿命の関係についてお話する機会をくださりありがとうございました。

日本は世界一の長寿国です。しかし、生活習慣病や寝たきりの高齢者が多く、男性は約10年、女性は約13年も日常生活に差し障りのある不健康な療養期間があるのが現実です。今の日本の状態で「長寿＝幸せ」といえるでしょうか。

健康寿命とは「介護を受けたり、病気で寝たきりにならなせり自立して健康に生活できる年齢のこと」で、これを延ばすことが今後の課題になっています。

健康寿命を延ばすには、食事・睡眠・運動など日々の生活習慣を見直すことが大切だとされています。

現代の食事はやわらかい加工食が多く、あまり噛まなくても飲み込むことができます。しかし、それは歯にも身体にも良いことではありません。また、口の中にしっかりと噛み合わない歯があると、その歯のまわりにある骨や組織が萎縮して、歯と歯を支えるアゴの骨の結合力が弱まって抜けやすくなってしまいます。歯が「噛む」という本来の機能を発揮するためには、きちんと噛み合う状態でなければなりません。

食べ物を細かく砕き、唾液と混ぜて飲み込みやすい状態にすることを咀嚼（そしゃく）といいます。食物をしっかり咀嚼することは、胃や腸の消化吸収を助けるだけでなく、中枢神経系に働きかけて食べ過ぎを防いだり、唾液の分泌を良くして、むし歯や歯周病を防いだり、言葉の発音を明瞭にしたり、全身のさまざまな機能を活性するのに重要な役割を果たしています。

病気で苦しむ事無く元気に長生きすることが、皆の幸せであり願いです。

卓 話 (6月7日)

「古代史の異説 (2) ～平城京」

広報雑誌・会報委員会

他谷 勝 会員

序 章 平城京 (奈良市・大和郡山市)
元明天皇 第43代の作った都

藤原氏ファーストの都として始まりました。藤原氏が藤原氏のために作った都でした。

それがなぜ藤原氏によって捨てられ平安京遷都されたのか。

これがテーマです。

対比：藤原京 (橿原市)
天武天皇 第40代の作った都

藤原氏ファースト：施設の配置に表れています。
平城宮
興福寺・春日大社
元興寺との対比

第1章 藤原氏期待の王子・聖武天皇 第45代、

第2章 藤原4兄弟 (武智麻呂、房前、宇合、麻呂) と長屋王の死闘

第3章 藤原氏への逆風

第4章 聖武天皇の目覚め

第5章 聖武天皇と藤原仲麻呂の闘争

第6章 仲麻呂との妥協

第7章 仲麻呂 (恵美押勝) からの圧迫

第8章 称徳天皇の逆襲

第9章 称徳天皇の没後

平安遷都、桓武天皇 第50代
藤原氏と天智系の都 やり直し。

通説では、南都仏教勢力の影響排除が目的と。そのほかに、糞尿の始末ができずに放棄されたとか、水運の便が悪いデメリットのせいとか言われてきました。

第1章～7章のような歴史を見てみると、藤原氏ファーストとして始まった平城京が、藤原氏側勢力と天武系天皇家・蘇我氏らの勢力との抗争が繰り返されるうちに、怨霊に満ちた都と化してしまい、いたたまれなくなって脱出したのだ、というのが関さんの唱える異説です。